
鴨川市教育委員会１月定例会会議録 
 

 

１ 日  時       平成２４年１月２５日（水）      開会 午後３時１０分 

                                                      閉会  午後５時２０分 

２ 場  所       天津小湊支所２階会議室 

 

３ 出席委員       （１）佐久間秀子 （２）佐々木久之 （３）根本新太郎 

（４) 村上 修平 （５）長谷川孝夫   

 

４ 出席職員       （１）福田 典白  （２）滝口 悦夫  （３）小倉  茂 

          （４）黒野  雅典  （５）原   一郎 

５ 委員報告 

・村上委員から、成人式に参加して、成人者が式の企画に参加し進行等を行うなど主体

的に参加する方式が定着してきたと受け止めたこと、国歌斉唱の際には国旗の方をし

っかり向いて歌ってほしかったこと、千葉県市町村教育委員研修会では講師のパラリ

ンピック車椅子バスケットボール代表の京谷和幸氏の講演があり、氏がサッカー選手

として高校でバルセロナ五輪代表候補となるなど活躍していたが、交通事故で脊髄損

傷、車椅子生活を余儀なくされたにもかかわらず、夢に向かってたくましく生きてい

るとのお話を伺い感銘を受けたこと、また氏の講演を市内中学生にも聴かせたいと考

えたこと、本日の研修で薬王院の伊八の彫り物を見させていただき、素晴らしい彫り

物師が鴨川にいたことを誇りに思ったことについて、報告がなされた。 

・根本委員から、成人式に関して、当日は風が冷たく寒い日であったことから、このよ

うな天候で行う場合の対策を検討する必要があること、千葉県市町村教育委員研修会

での京谷氏の講演で、多くの人との出会いから適切な助言や支援が得られたことで、

目標が実現できたとのお話を伺い、市内の学校の教員にも子どもたちへの励ましや助

言の大切さを自覚して指導にあたってほしいと考えたこと、薬王院の見学ではこれま

での間、素晴らしい文化財を維持してきた地域の努力に感嘆したとの報告がなされた。 

・佐々木委員から、成人式に関して、成人者が話をしっかり聞くことが年々できなくな

っていることから、学校教育の中で話を聞く態度について十分指導する必要があるこ

と、代表者謝辞の中で成人者を育てた家族に感謝する言葉があったらよいこと、千葉

県市町村教育委員研修会での京谷氏の講演で、夢を持つことの楽しさ、人や物との出

会いへの感謝についてのお話を伺い勇気づけられたこと、市内で講演してもらうこと

が子どもたちの成長にとって大きなプラスとなること、薬王院薬師堂の修復工事を見



学し、貴重な文化財を私たちの手で守っていかなければならないと考えたことについ

て、報告がなされた。 

・佐久間委員から、成人式に関して、色鮮やかな羽織を着ていた成人者がいて驚いたこ

と、国歌を独唱する成人者の立ち位置は中央がよいこと、歌う際は国旗に向かって歌

うように司会者が促すことが必要なこと、余裕を持って式を運営するために開式を１０

分早めたらよいと考えたこと、県教育委員研修会での京谷氏の講演を聴き、「頑張る」

をこれからは「顔晴る」と書いて、顔をいつも晴れやかにしようとのお話を伺い、本

市でもこのような感動的な講演を京谷氏にしていただきたいと考えたこと、普段公開

していない薬王院の薬師如来像を拝観でき良かったこと、薬師堂修復工事について多

額の費用を負担した地元の結束の固さに敬服したこと、地元西条小学校児童の修復工

事や「波の伊八」の彫刻についての説明の聴き方が素晴らしかったことについて、報

告がなされた。 

 

６ 教育長報告 

・長谷川教育長から、昨年４月５日より１０ヶ月に渡り鴨川青年の家に避難されていた福

島県福祉事業協会の障害者施設の内、あぶくま更正園の方々が２月１１日に福島県田村

市に建設された応急仮設施設に移られることになり、すべての避難者が福島に戻る目処

がついたこと、鴨川市の避難者受入れについて各方面から高い評価を得ていること、鴨

川青年の家のリニューアル工事が始まったこと、新市民会館建設説明会を開催し、現在

地に建設する理由や今後のスケジュール等について市民に説明したこと、議員全員協議

会で来年度より部長制を廃止することを議員に報告したこと、成人式についてはこれま

でと同様に鴨川シーワールドで開催したいと考えていること、箱根大学駅伝で長狭中学

校卒業の国士舘大学４年の中山祐貴選手が往路５区を走り、素晴らしい活躍をしたこと、

消防出初式での長狭高書道部による書のパフォーマンスが参加者から好評であったこ

とについて、報告がなされた。 

・原スポーツ振興課長から、スキー教室が小学４・５・６年生を対象に新潟県セントレン

ジャー舞子スノーリゾートスキー場を会場として２泊３日で開催されたが、初心者でも

２日間で楽しく滑ることができるようになっただけでなく、他の学校の子どもとも交流

を深めることができたとの報告がなされた。 

  

【報告に対する質疑】 

 ・村上委員から、スキー教室の募集人数に関する質問があり、長谷川教育長より今回

は８５名の参加であったが、参加希望者が多く抽選で参加者を決めざるを得なかっ

たこと、希望者全員の参加は難しい面もあることについて、説明がなされた。 



 ・原スポーツ振興課長より、参加人数を増やすには指導者や引率者などのスタッフ数

を増やすことが必要であるとの説明がなされた。 

 ・村上委員から、雪の降らない鴨川の子にとって、スキー教室は貴重な体験の場であ

ることから、インストラクター等を発掘し、希望者全員が参加できるようにすべき

であるとの意見が出された。 

  

・その他に質疑なく、全員の了解が得られた。 

 

７ 議   事 

（１）議案第１号 「鴨川市立図書館設置条例の一部を改正する条例の制定について」 

  ・黒野生涯学習課長から、平成２３年８月に図書館法の一部が改正され、本年４月

１日に施行されることに伴い、図書館協議会委員の任命の基準を、文部科学省令

で定める基準を参酌し、鴨川市立図書館設置条例第５条「協議会の組織」の一部

を改正することについて、資料をもとに説明がなされた。 

・佐久間委員から、これまでの図書館協議会委員の任命方法に関する質問があり、黒

野生涯学習課長より改正前の図書館法による本市図書館設置条例に基づき任命し

ていたとの説明がなされた。 

 

・議案第１号については、その他に質疑なく全会一致で可決された。 

 

８ その他  

（１）滝口学校教育課長から、来年度の幼稚園入園児を募集したところ、太海幼稚園の入

園希望が１名であったことから、保護者と相談の上、休園措置をとることになったと

の説明がなされた。 

  ・村上委員から、太海地区に住む５歳児の状況に関する質問があり、滝口学校教育課長

より共働きによって保育園や預かり保育を実施している幼稚園に入園を希望する家

庭が増えてきているとの説明がなされた。これに対して、同委員から江見地区の幼保

一元化を早急に進める必要があるとの意見が出された。滝口学校教育課長からは太海

幼稚園での預かり保育の実施は現在の施設では難しい面があるが、平成２５年度より

実施する方向で準備を進めたいとの説明がなされた。 

  ・長谷川教育長から、第１次学校適正規模検討委員会の答申を受け、市としての優先順

位を決め、順次取り組んできたが、来年度早々に第２次学校適正規模検討委員会を設

置し、その答申を踏まえて２７年度までに幼保一元化、小中学校の適正配置を終了さ

せたいとの説明がなされた。 



  ・佐久間委員から、江見地区の幼保一元化については可能な限り早い時期に実施する必

要があるとの意見が出された。 

（２）滝口学校教育課長から、鴨川市幼稚園・小中学校防災対応マニュアルを作成したこ

とについて、資料をもとに説明がなされた。 

・長谷川教育長から、緊急時には子どもの安全を守ることを最優先に考え、的確な初期

対応が必要であるとの説明がなされた。 

・村上委員から学校の管理職に異動があった場合、転入した管理職は４月当初に避難場

所への移動経路を実際に歩いて点検する必要があるとの意見が出された。 

・佐久間委員から、釜石東中学校等での避難方法や避難訓練のあり方を研究し、本市の

避難訓練に生かす必要があるとの意見が出された。 

（３）各課長から、来年度一般会計予算要求の概要について、資料をもとに説明がなされ

た。 

  ・佐久間委員から、図書館支援員を本市でも各学校に配置できるとよいこと、長狭学

園でボランティアをしている経験から、琴などの楽器の整備や学校同士での共同利

用のあり方を検討する必要があることについて、意見が出された。 

  ・村上委員から、今年度は鴨川青年会議所の協力により充実したキャリア教育が実施

されたが、来年度以降も諸計画に位置づけ実施することや、学校給食に関わり、地

元産品のみを使用した鴨川デーの取組は素晴らしい企画であったので来年度も実施

回数を増やすなど積極的に取り組むことが望ましいとの意見が出された。 

  ・佐久間委員から、横山大観展を来年度開催することになったことはよいことである

との意見が出された。 

  ・村上委員から、本日の西条小学校児童による薬王院見学はよい企画であったので、

今後市内小中学校の子どもたちが地域の文化財を見学する機会を設けることができ

るとよいとの意見が出された。 

（４）各課長から、資料をもとに２月の行事予定についての説明がなされた。また、滝口

学校教育課長から、２月の定例教育委員会会議について説明がなされ、２月２３日（木）

に開催することになった。 

（５）根本委員から、大阪の小学校理科室で発生したカセットガスコンロによる爆発事故

を踏まえ、カセットガスコンロなど火気の取り扱いについては十分配慮するように

各学校を指導する必要があるとの意見が出された。 

 

佐久間委員長は、一切の審議の終了を告げ、閉会を宣言した。 

 

 ＊１月定例会開会前に、教育委員研修として薬王院薬師堂修復工事を視察した。 



 

 

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。 

 

                                                    平成２４年２月２３日 

 

   鴨川市教育委員会  委員長           

 

                       委員長職務代理者 

 

                       教育次長     

 

                                              会議録作成者  福 田 典 白 

  

 

  

 


